

Snowboard : trois épreuves de Coupe du monde en Suisse et les Mondiaux comme temps forts

Un hiver placé sous le signe des Mondiaux succède à celui des Jeux Olympiques. Chef Snowboard et Directeur Ski freestyle, Snowboard et Télémark depuis septembre, Sacha Giger dévoile les ambitions : « Nous espérons 5 à 7 médailles à Park City dans les disciplines snowboard et ski freestyle ». Les autres temps forts de la saison seront les épreuves de Coupe du monde à Laax (half-pipe et slopestyle), Scuol (alpin) et Veysonnaz (cross).

Snowboard alpin

Suite au sacre olympique de Nevin Galmarini à PyeongChang en 2018 et de la victoire du Grison au général de la Coupe du monde, les snowboardeurs alpins entendent continuer sur cette voie pour la saison à venir.

L'équipe a posé les bases d'un hiver réussi lors des camps d'entraînements sur la neige à Zermatt et à Saas-Fee, où les athlètes ont bénéficié d'excellentes conditions sur les glaciers. Patrizia Kummer participe à nouveau aux entraînements du Swiss Snowboard Team. « À l'exception de Kaspar Flütsch, qui manquera malheureusement toute la saison pour cause de blessure, l'équipe entière est en bonne santé et prête à entamer cette saison, qui s'annonce exigeante », déclare Giger.

Un programme de compétitions intense attend en effet l'équipe de Coupe du monde emmenée par le Chef entraîneur Christian Rufer. Le coup d'envoi sera donné le 13 décembre à Carezza (ITA), suivi par quatre épreuves sur sol européen. Disputé à Moscou, le quatrième événement sera le dernier avant les Championnats du monde à Park City. « Il est évident que les attentes pour les Championnats du monde à Park City sont élevées. Nous tablons sur 5 à 7 médailles réparties entre le snowboard et le ski freestyle », explique Giger.

Directement après ces joutes, les athlètes retourneront en Corée du Sud, sur le site des Jeux Olympiques 2018. Giger se dit déjà impatient de vivre ces épreuves de Coupe du monde en Asie : « Ce sera certainement un voyage passionnant pour toute l'équipe, et en particulier pour notre champion olympique Nevin. Depuis la Corée, les athlètes se rendront directement à la Coupe du monde en Chine, qui se déroulera sur les sites de compétition des Jeux Olympiques de 2022 ».

Après tant d'heures de vol, l'équipe se réjouira de vivre, comme en 2018, une épreuve de Coupe du monde à Scuol, le 9 mars. Les athlètes retrouveront les latitudes suisses une semaine plus tôt déjà, puisqu'ils disputeront les Championnats suisses au Rinerhorn, sur les hauts de Davos, les 2 et 3 mars dans le cadre des Audi Snowboard Series.

Le seul changement au niveau du staff de Swiss Snowboard intervient à l'échelon européen : luimême ancien snowboardeur alpin, l'Allemand Daniel Weis assumera désormais le rôle d'entraîneur. Il a d'ailleurs déjà vécu son baptême du feu. Weis s'est en effet rendu en Nouvelle-Zélande au mois d'août pour les Championnats du monde juniors, où Gian Casanova (18 ans) a réussi le meilleur résultat suisse en alpin lors de l'épreuve PSL en se classant 4^e.





















Snowboard freestyle

louri Podladtchikov et David Hablützel sont de retour sur le half-pipe et voltigent à nouveau dans les airs. Tous les deux ont récupéré de leurs chutes et blessures de l'hiver dernier. Les deux snowboardeurs ont pu reprendre l'entraînement avec le Swiss Snowboard Freestyle Team. Ils préparent actuellement la saison placée sous le signe des Championnats du monde sur le half-pipe parfaitement préparé de Saas-Fee, dans le cadre de la Stomping Ground Session. Les protégés du Chef entraîneur Pepe Regazzi retrouveront la compétition lors de l'entame de la Coupe du monde à Copper Mountain (USA), du 6 au 8 décembre.

Après une escale de Coupe du monde à Secret Garden (Chine) peu avant Noël, le premier temps fort de l'année 2019 suivra dès le mois de janvier, et les snowboardeurs professionnels ne seront d'ailleurs pas les seuls à l'inscrire à leur agenda. Tous les fans de snowboard et les amateurs de grands événements peuvent cocher les dates du 16 au 19 janvier 2019 avec le LAAX OPEN, qui promet du snowboard de grande qualité. « Cette année, la finale nocturne de half-pipe sur le Crap Sogn Gion vaudra le coup d'œil », déclare Giger.

Comme leurs homologues du half-pipe, les acteurs du slopestyle seront également en lice à Laax. Les spécialistes du big air et du slopestyle ont d'ores et déjà débuté leur saison de Coupe du monde. Début septembre, dès la fin des Championnats du monde juniors, la première compétition de big air de la saison s'est en effet tenue en Nouvelle-Zélande. Les Suisses y ont obtenu un résultat d'ensemble respectable, les six athlètes Swiss Snowboard se classant dans le top 20.

Pour sa part, Michael Schärer doit encore prendre son mal en patience. Le Bernois de 21 ans sera en convalescence jusqu'à la fin de l'année en raison d'une déchirure au tendon de l'épaule gauche survenue en mars dernier.

Les jeunes en profiteront pour se mettre en avant, en particulier Ariane Burri et Gian Andrea Sutter, les deux vainqueurs en titre du général de la Coupe d'Europe de slopestyle que compte le Swiss Snowboard Team. « Les conditions sont bonnes pour faire un pas de plus vers l'objectif, qui est de figurer parmi les meilleurs au classement général », explique Giger.

Comme jusqu'ici, les athlètes seront coachés par Pepe Regazzi (Chef entraîneur), Giacomo Kratter (half-pipe), Dani Wieser (slopestyle), Isa Jud (femmes) et Remo Thaler (Coupe d'Europe).

Depuis septembre, une nouvelle salle de sport dédiée au freestyle dans l'ancien Klosterbad de Brigue permet aux jeunes sportifs d'exercer leurs aptitudes de coordination. Les installations sont en premier lieu destinées aux élèves sportifs du Centre national de performance (CNP), mais les équipes nationales peuvent elles aussi les utiliser dans le cadre de leur préparation de la saison, si la météo est défavorable à Saas-Fee.

Snowboardcross

La Zurichoise de 19 ans Sophie Hediger a parfaitement lancé la saison en décrochant la médaille de bronze aux Championnats du monde juniors en Nouvelle-Zélande.

Toutefois, l'équipe de snowboardcross se trouve toujours en pleine phase de mutation après les départs à la retraite des routiniers Sandra Gerber, Simona Meiler, Alexandra Hasler et Tim Watter.



HAUPTSPONSOR

















swiss-ski.ch



Qui sont les nouvelles têtes d'affiche ? Sacha Giger : « Lara Casanova et Kalle Koblet ont déjà montré leur potentiel ces dernières saisons en signant quelques exploits de taille, en particulier Lara, qui a réussi de formidables débuts en Coupe du monde la saison passée ».

La Bernoise Muriel Jost s'est elle aussi distinguée l'hiver dernier, avec trois succès en Coupe d'Europe. Pour Giger, le temps est venu que Muriel Jost et les autres prennent pied en Coupe du monde. « Cette équipe de Coupe d'Europe jeune et solide doit maintenant trouver ses marques en Coupe du monde ». Comme jusqu'ici, cette tâche est du ressort du Chef entraîneur Mario Fuchs et de son staff, avec Simon Glatthard, Christopher Fischer et Kaspar Stenz.

Seules deux épreuves de Coupe du monde se tiendront avant les Championnats du monde de Park City (USA). L'ouverture de la saison aura lieu du 13 au 15 décembre à Montafon (AUT), puis les athlètes se rendront à Cervinia (ITA) une semaine plus tard. Janvier, un mois sans compétition ? « Pour se préparer au mieux, les athlètes de Coupe du monde disputeront vraisemblablement aussi les épreuves de Coupe d'Europe », précise Giger.

Les spécialistes du snowboardcross se rattraperont en février et mars, avec des compétitions en Allemagne, en Espagne et en Turquie, avant les finales en Suisse. Les finales de la Coupe du monde à Veysonnaz, en parallèle des finales de skicross, promettent du spectacle. Toutefois, « la pression est grande sur notre jeune équipe de snowboardcross, étant donné que seul le top 32 des hommes et le top 16 des femmes prendra le départ », explique Giger à propos de ce dernier rendez-vous de la saison, qui se tiendra les 16 et 17 mars 2019.



HAUPTSPONSOR















